

Éditorial

Nom d'une pipe ! Jusqu'où irons-nous en marchant sur la tête ? Ainsi, nous direz-vous, le cerveau est plus près du sol, quasiment à ras de terre...

Qu'y voyons-nous d'ailleurs ? Des fourmis, mais attention des fourmis scientifiques, qui triment, cherchant quelques miettes pour subsister, des bouts de cerveaux ! Mais où est celui qui cause ? Celui qui lit ? Celui qui rit ? Et zut j'ai perdu celui qui gère l'inhibition ! C'est la débandade, ça court partout ! Mais comment « enjamber les états d'âme » ? Il y en a partout ! Et on ne peut pas les compter ! Que diable ! Ah enfin, voici « un corps entièrement lisible et prévisible » ! Y a de la « matière », de la « peau », mais ça bouge tout le temps ! Pourvu qu'il ne soit pas TDAH, celui-là ! T'as vu son étiquette, toi ? Pfff, même pas lisible ! Son cerveau, on va te le disséquer pour y voir plus clair et y mettre un peu d'ordre là-dedans !

Colle-lui une étiquette identité tout de suite pour pas qui bouge ! Ah mince, mauvaise pioche, ce sera un T.O.P. (Trouble Oppositionnel avec Provocation) ! Pas grave, il aura un D.A.R. (Dispositifs d'Auto-Régulation) à l'école ! *

Mais finalement, pourquoi, à quoi il s'oppose cet enfant ? Qu'est-ce qu'il a à dire ? Qu'avons-nous à entendre, à voir, à deviner... ?

Qui pour l'écouter ? Et prendre le temps quand la parole n'advient pas ?

Et s'opposer, c'est dire quelque chose ! Ce ne sont pas les collègues de la Commission Exercice Salarié qui diront le contraire !

L'enquête de la FOF sur la désaffection des postes salariés montre le désir des orthophonistes de continuer à s'opposer, à résister face aux aberrations du système, au manque de moyens dévolus aux soignants mais bien plus généralement au système de santé.

Nous devons faire avec ou plutôt sans (sans médecin, sans équipe, sans soignants, sans argent), mais avec des chiffres et des classifications seuls, jusqu'où irons-nous ? Néanmoins, l'envie de travailler en équipe, de réfléchir à la clinique, de tisser des liens entre orthophonistes salariés et libéraux se dégage avec toujours plus d'intensité.

Alors parlons-nous, opposons-nous, trompons-nous, avec des mots, ceux qui blessent, ceux qui rassurent, ceux qui calment... ceux qui disent que l'on aime, ou que l'on est en colère...

Où est le sens ?

À la FOF !

Cet édito vous paraît quelque peu mystérieux ? Lisez la suite !

Valérie BATAILLARD, Lydie CARTAUD et Bénédicte FEGAR COGNEAU

* <https://www.education.gouv.fr/bo/2024/Hebdo34/TSSA2419673J>

https://www.education.gouv.fr/sites/default/files/ensel673_annexe-1-ecole.pdf